

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 4 MAI 1916

NUMÉRO 247

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## EXÉCUTION À LONDRES DE 4 CHEFS IRLANDAIS RÉVOLUTIONNAIRES SANGLANTE RÉPRESSION DE MANIFESTATIONS PACIFISTES A BERLIN

### LE BULLETIN DU JOUR

LES ESCARMOUCHES MILITAIRES SONT ASSEZ FREQUENTES A SALONIQUE.

AUJOURD'HUI INEXPUGNABLE

PENDANT QUE LA SITUATION FINANCIERE GRECQUE EMPIRE.

Les Alliés conservent à l'Hellade ce boulevard de l'intégrité nationale.

Si, dans la mêlée européenne, la Grèce ne compte pas actuellement comme élément actif, elle peut compter, toutefois, comme élément passif, et, à ce point de vue, elle est susceptible de jouer, sur la scène de l'Europe, un rôle que les circonstances viennent peut-être imposer au pays à bref délai. Sur le front de Macédoine, les escarmouches se multiplient, et les troupes franco-anglaises de Salonique ont déjà fait nombre de prisonniers allemands, soldats et officiers, capturés dans de petits engagements d'avant-postes. Les Bulgares ont aussi passé, sur divers points, la frontière grecque. L'émotion croît dans l'Hellade, en présence de ces violations de territoire, que seuls les soldats franco-anglais se chargent de réprimer. Chaque jour justifie davantage la politique préconisée par M. Venizelos, et les ovations qui ont salué, le mois dernier, sur son passage, le grand patriote hellène, à l'occasion de la fête nationale, ont démontré une fois de plus que le peuple lui rendait justice. Ces manifestations marquent l'accord de l'opinion publique avec les vues que l'ex-premier ministre du roi Constantin avait exposées, quelques jours auparavant, dans la presse, et où il démontrait que seule la présence des Alliés à Salonique protège le royaume de l'invasion bulgare. Les promesses bulgares-allemandes et les prétendues garanties de l'intégrité de la Grèce sont sans valeur. Les engagements de Sofia ne valent pas plus que ceux de Berlin. Du reste, Monastir et Doiran sont occupés par les Bulgares, en dépit des déclarations du premier ministre bulgare, M. Radoslawoff; et, dans ces mêmes régions, dont on faisait miroiter la cession aux yeux de la Grèce, les populations hellènes subissent les pires traitements. L'Allemagne ne s'oppose nullement à ces persécutions barbares, qui ont pour but de purger la Macédoine des éléments non bulgares, et la mise à sac des villages de la Macédoine montre journellement ce qu'il adviendrait de ces populations si la Bulgarie se croyait en mesure d'achever, de ce côté, la réalisation de ses rêves ambitieux d'expansion et de domination.

Sans insister autrement sur la situation politique, bien qu'assurément elle soit le point de départ de la crise économique et financière dans laquelle la Grèce se débat, sans qu'aucun issue favorable apparaisse à l'horizon, il faut remarquer que la Grèce s'est condamnée, par son attitude, à des dépenses qui, pour être sans résultat possible, n'en sont pas moins ruineuses. Une mobilisation sans objet ne coûte guère moins qu'une mobilisation utile, et

### DEPECHEs DES ETATS-UNIS

LE BUDGET DE NOUVELLES DE DIFFERENTES LOCALITES DU PAYS.

LA REPONSE DE L'ALLEMAGNE

ARRIVERA BIENTOT, AVEC DE PRETENDUES MODIFICATIONS.

Le bill des allocations fluviales. — La situation mexicaine. — Fin de la grève à Pittsburg.

Washington, 3 mai. — La conférence des généraux américains et mexicains à El Paso a pris fin très amicalement. Par voie diplomatique, suivront les pourparlers relatifs au rappel des troupes expéditionnaires. Ce mouvement de retraite sera effectué petit à petit, de San Antonio à Guerrero et ensuite à Nacajuca sans que les soldats des Etats-Unis traversent les villes et les villages du Mexique. Le général Obregon s'oblige à purger les districts de Chihuahua et de Durango des bandes villistes et de tous maraudiers. De leur côté, les chefs militaires américains promettent de confiner leurs soldats dans les districts près de la frontière, où la chasse aux groupes de bandits n'occasionnera pas de mécontentements parmi les péons.

Washington, 3 mai. — On apprend de Berlin que la réponse de l'Allemagne à la note des Etats-Unis touchant la question sous-marine est rédigée. Elle sera câblée à Washington vers la fin de la semaine.

Le gouvernement impérial fera part aux Etats-Unis des nouveaux ordres donnés aux commandants des sous-marins; ces ordres contiennent des modifications concernant autant qu'il est possible aux conditions énoncées dans la note du gouvernement américain. Mais on ne saurait annoncer avec assurance que l'Allemagne abandonnerait les attaques sous-marines dans le sens absolu des demandes des Etats-Unis.

Le président Wilson a déclaré qu'il se refuserait à ouvrir le champ à des discussions diplomatiques à moins que l'Allemagne ne s'engage à cesser la destruction de navires marchands, et se conforme aux termes de la loi internationale.

Pittsburg, 3 mai. — Plusieurs compagnies de la garde nationale de l'Etat de la Pennsylvanie sont arrivées ici et s'occupent à maintenir l'ordre dans les districts où se sont passées les scènes d'émeutes et de carnage provoquées par les machinistes en grève. Encouragés par la présence des troupes, quelques fonderies et usines ont repris les travaux.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Violents combats à Mort-Homme et Douaumont, dans la région de Verdun— Assauts des Allemands repoussés à Four-de-Paris dans l'Argonne.

Une quarantaine de femmes se trouvent parmi les prisonniers irlandais — Escarmouches de patrouilles en Lorraine — Cinq aéroplanes français victimes du tir allemand — Vapeur espagnol coulé par un sous-marin allemand — Echec de l'offensive teutonne devant Bagasse — Les alpins d'Italie ont capturé quatre positions autrichiennes — Défaite des Turcs à Diarbekr, Caucase.

Londres, 3 mai. — Condamnés par arrêt de la cour martiale, quatre des signataires de la proclamation républicaine d'Irlande — Patrick H. Pearse, président provisoire de l'Irlande; James Connolly, commandant-général de l'armée irlandaise; Thomas J. Clark et Thomas McDonagh — ont été passés par les armes ce matin.

Deux autres des signataires ont été condamnés, chacun, à trois ans de prison.

Augustine Birrell, premier secrétaire d'Irlande, a démissionné.

Plusieurs centaines des partisans Sinn Fein ont été enfermés dans la prison de Belfast, Irlande. Le calme est entièrement rétabli dans toute l'Irlande. A Dublin, les dégâts matériels s'élevaient à un million de livres sterling sur les bâtiments et 550,000 livres sur les marchandises. Cent soixante-dix-neuf maisons ont été détruites ou endommagées.

Parmi trois cents prisonnières enfermées à Holyhead, Pays de Galles, on a constaté la présence de 30 ou 35 femmes déguisées en soldats Sinn Fein.

Londres, 3 mai. — Une dépêche d'Amsterdam à la "Exchange Telegraph Company" dit que des émeutes sérieuses ont éclaté à Berlin et dans d'autres villes d'Allemagne. Des foules de femmes et d'enfants parcourent les rues en clamant pour la paix. La police a eu beaucoup de peine à disperser les manifestants. A Leipzig, trois personnes ont été tuées et 70 blessées; à Berlin, 25 tuées et 200 blessées.

Paris, 3 mai. — Les duels d'artillerie ont fait rage, pendant la nuit dernière et aujourd'hui, dans la région de Verdun, à Mort-Homme et à Douaumont. Une de nos pièces à longue portée a bombardé la station de chemin de fer de Sébastopol, à l'est de Vignoulles, causant un grand incendie.

Dans leurs attaques, entre Harazé et Four-de-Paris, dans l'Argonne, les Allemands nous ont bombardés avec des obus asphyxiants et ont lancé trois compagnies contre nos tranchées. Ils réussirent à occuper pendant quelques moments nos tranchées de première ligne, mais ils en furent chassés par le feu de nos canons et perdirent un grand nombre de leurs hommes.

Berlin, 3 mai. — Nos troupes ont pénétré, par surprise, dans les tranchées occupées par les Belges et ont capturé un nombre de prisonniers. Dans le district du Four-de-Paris nos patrouilles ont avancé jusqu'à la deuxième ligne de tranchées françaises et ont pris plusieurs prisonniers. La situation n'a pas changé dans la région de Verdun, sur les rives de la Meuse. Un aéroplane de l'ennemi a été abattu au-dessus de la forêt de Caillotte, et un autre près Thiaumont. Nos autos-canon ont descendu deux avions français au sud du col de Talou, et un autre a été détruit par notre artillerie près Haudremont. L'officier observateur a été sérieusement blessé et le pilote a péri.

Londres, 3 mai. — Un autre vapeur de nation neutre, le "Vimifreda", de la marine marchande espagnole, a été coulé ce matin par un sous-marin allemand.

Pétrograd, 3 mai. — L'offensive allemande devant Bagasse a complètement échoué. L'ennemi bombarde furieusement la tête de pont d'Iskull, quelques secteurs près Dvinsk, et la région entre les lacs Narocz et Vichnevolesko. Nous avons relevé dans la mer Noire une quantité de torpilles submergées sur lesquelles était peinte cette inscription en langue bulgare: "Le Christ est résuscité".

En Caucase, les Cosaques ont tué ou capturé près Diabekr, un grand nombre de Turcs.

Rome, 3 mai. — Après deux jours de combats acharnés nos chasseurs alpins ont capturé quatre positions autrichiennes d'une grande importance sur les rochers escarpés de Crozzon Pargoré et du défilé de Covento, et ont pris 103 prisonniers, parmi lesquels plusieurs officiers. Deux mitrailleuses, des fusils et des munitions ont été capturés.

Les duels d'artillerie ont été fréquents pendant la journée d'hier dans la région de Gordevole.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ARRESTATION DE M. APGAR, MAIRE DE MONROE.

Violent coup de vent à Biloxi — Les dégâts matériels sont considérables.

LOUISIANE.

Moreauville, 3 mai. — R. N. Dufour a été réélu maire de Moreauville, pour la quatrième fois, à l'élection municipale qui a eu lieu samedi. Le Dr. S. J. Couvillard était le candidat concurrent de M. Dufour.

Alexandrie, 3 mai. — M. Jonas Rosenthal, récemment nommé maître de poste d'Alexandrie, a pris charge de la poste, et a annoncé que le personnel du bureau ne sera pas changé. M. Rosenthal est président du bureau des écoles depuis trente ans, mais donnera sa démission le 1 mai.

La maison du chef d'équipe du chemin de fer "Alexandria and Western Railway", dans la banlieue de la ville, a été complètement détruite par un incendie. La bâtisse était évaluée à \$3,500.

Monroe, 3 mai. — H. D. A. Apgar, cinquième de Monroe, ancien caissier de la banque défunte "Union National", et O. P. Slack et Charles Titcher, anciens directeurs de la banque, ont été arrêtés aujourd'hui, sous l'inculpation d'avoir violé la loi des banques. Leson Apgar, fils du maire, a été également arrêté. Les accusés ont été relâchés sous un cautionnement, chacun, de \$5,000.

Franklin, 3 mai. — Oscar Jones et Valsin Miguez ont été arrêtés aujourd'hui, inculpés du meurtre de Matthew Gilmore. Lawrence Gilmore et Eva Nauquin ont été condamnés pour le meurtre, à la dernière session de la cour criminelle, sur des témoignages circonstanciés, et ont demandé une nouvelle audition de cause.

Bâton-Rouge, 3 mai. — La "Louisiana Press Association" a clos sa session annuelle, et les membres s'assembleront l'année prochaine à Alexandria, La. Les officiers suivants ont été nommés: Mme J. V. Brock, de Franklinton, présidente; Savery M. Lewis, de Ruston, premier vice-président; James N. Turner, de Lac-Providence, deuxième vice-président; L. E. Bentley, de Donaldsonville, secrétaire; L. Lipp, de Oak Grove, trésorier.

Gulfport, 3 mai. — La "First National Bank", de Gulfport, a été le plus haut enchâssé pour les \$126,000 de bons émis par la ville de Gulfport, pour la "Mississippi Centennial Exposition".

### LETTRE D'UN PARISIEN

CE QUE PENSENT LES "POILUS", PERMISSIONNAIRES, REVENUS A PARIS.

UNE INTERVIEW INTERESSANTE

COURAGE, CONFIANCE, ARDENT PATRIOTISME DANS LES TRANCHEES.

Jeunes et vieux soldats redisent en chœur "La victoire est immanquable".

Correspondance spéciale de l'Abeille.

Quand nous rencontrons quelque "poilu" venant du front nous essayons naturellement de savoir ce qu'on pense là-bas sur la ligne de feu, et quand un des "permissionnaires" veut parler avec franchise, nous nous apercevons combien l'état d'esprit des hommes de l'avant est différent de celui des sédentaires, des vieux qui, par l'âge sont loin de toutes les émotions et loin de dangers que les combattants courent plusieurs fois par jour. Il ne pouvait pas en être autrement. Aussi quand de divers côtés on parle de réorganisation politique, de préparation économique, on ne peut s'empêcher de répéter: "Attendons que les combattants soient revenus; ceux là auront à dire leur mot et il est à supposer que leur avis prédominera."

Hier j'ai pu passer quelques heures avec un officier supérieur qui depuis plus d'un mois est en Alsace et traversait Paris entre deux missions. Son sentiment sur ceux qui combattent est des plus confortants et toute l'attitude des soldats en face de l'ennemi se résume dans ces trois mots: ils sont admirables!

Les poilus ont fait le sacrifice de leur vie c'est pour cela qu'ils entendent la vendre chèrement. Ils ont pour leurs chefs un attachement incroyable. Mais, me disait l'officier dont je parle, ils veulent être commandés et bien commandés. Plus les chefs sont nitreux, plus les hommes s'attachent à eux, et plus les chefs sont jeunes, plus ils sont entraînants.

Chose assez étonnante, mon intervieweur qui avant la guerre appartenait aux opinions conservatrices et qui, catholique pratiquant a continué d'aller à la messe sous les balles, n'a pas d'opinions hostiles aux interventions des députés dont il déclare que l'œuvre dans l'ensemble a été plus utile qu'on ne croit. "Ils n'ont peut-être pas fait tout le bien qu'ils disent, mais ils ont empêché plus de mal qu'on ne croit. Pour le moment s'ils voulaient donner un fort clan aux diverses armées, ils devraient s'arranger pour rassembler les cadres. Des colonels de 35 ans et des généraux de 40 ans insuffiraient à l'armée un sang d'une vigueur incroyable et rien ne résisterait plus."

Officier supérieur dont je parle, conservateur et catholique, n'avait aucune parole sévère pour le député Acambay et il citait les vers de Carnelle: Pour grands que soient les rois, ils sont ce que nous sommes, ils peuvent se tromper comme les autres hommes.

(Suite 4me page.)

(Suite 4me page.)

Suite 4me Page.

(Suite 4me page.)